VEL (DE) (Romain-Charles-Marie-Louis), Directeur général au Congo (Deurne, 18.11.1901 - Antwerpen, 3.10.1973). Fils de Romain et de Reusens, Louise; époux de Duysters, Marie-Louise.

Docteur en droit de l'Université catholique de Louvain, Romain De Vel s'inscrit en 1926 au barreau d'Anvers. Mais l'Afrique le tentait. Il suivit donc les cours supérieurs et ceux de la section juridique de l'Ecole coloniale ce qui lui permit d'être nommé, par A.R. du 19 octobre 1929, conseiller juridique de 2° classe à titre provisoire dans les cadres de l'Administration du Congo belge.

Après avoir été attaché pendant quelques mois au Cabinet du Conseiller juridique en chef, il fut désigné pour exercer les fonctions de chef du service de la Justice de la province du Congo-Kasai avant d'être transféré, avec les mêmes attributions, à la province du Katanga.

En 1933, il fut attaché au Service de l'Enseignement et du Contentieux du Gouvernement général et fut nommé sous-directeur le 1° juillet 1936.

La guerre surprit en Belgique R. De Vel, alors en congé statutaire.

Il rejoignit la Colonie le 12 janvier 1945 et fut chargé de diriger la 1° Direction générale (Affaires politiques, administratives et judiciaires) après avoir été promu successivement directeur, puis, le 1° janvier 1948, directeur général.

Relevé de son grade et de ses fonctions pour inaptitude au service colonial le 1° juillet 1950, R. De Vel poursuivit alors sa carrière à l'Administration Centrale du Ministère des Colonies. Il dirigea le Cabinet de l'Administrateur général des Colonies en qualité de directeur avant d'être promu le 1° juin 1952 directeur général de la direction générale des Services administratifs (6° D.G.) qui avait dans sa compétence les affaires relatives au personnel de l'Administration centrale, au personnel d'Afrique et aux pensions.

Inscrit dans la réserve le 1er août 1962 à la suite de la suppression du Ministère des Affaires africaines, R. De Vel fut admis à la pension le 18 novembre 1966.

Juin 1975. † J. Vanhove.